

poner á veinte ó veinticinco centímetros una capa de diez centímetros por lo menos de grava y arena gruesa, y sobre ésta la tierra removida. Si se le pusiera yeso, los resultados serían incuestionablemente mas seguros.

*Cuarto.* Cultivando plantas halofitas, ó bien que resistan á la acción corrosiva de las sales.

Entre las plantas mas conocidas se tiene á la alfalfa que prospera bien en un terreno salado y lo mejora notablemente. Los árboles frutales tambien pueden cultivarse con éxito.

Hay otras muchas plantas que en el lenguaje inglés se les designa con el nombre de *salt-bushs* y todas prosperan muy bien en los terrenos salados. El baron Von Miiller ha hecho importantes estudios de las plantas indígenas y exóticas de Australia, pertenecientes á la familia de las *Salsoláceas*. En el Boletín de Agricultura, Minería é Industrias que publica la Secretaría de Fomento, en su número correspondiente al mes de Julio de 1893, se encuentra un estudio á cerca de estas plantas.

Podría decirse mucho todavía sobre la materia, pero ya no debo fatigar mas la atención de mi auditorio.

¡Ojalá y lo que he dicho sea útil, así como del agrado de quien inició estas conferencias!

*Andrés Basurto Larrainzar.*

## El Porvenir de la Viticultura en México.

Nuestra República en plena era de progreso y adelantamiento espera en el porvenir dias de completa felicidad. Todas las evoluciones del saber han principiado ya, y en cada una de las regiones del país, aun las mas remotas, se hace sentir la luz que al irradiar del foco, se dirige, impulsada por la fuerza misma de la ciencia, en haces luminosos para desvanecer hasta las últimas tinieblas que en otros tiempos envolvieron las regiones diferentes de la República.

Dado el impulso, la inercia bastaría quizá para desarrollar un esfuerzo suficiente á producir la obra grandiosa de nuestro progreso, pero seria reprochable permanecer inactivos y esperar lo todo del esfuerzo ya comunicado y nuestro deber nos exige acudir con nuevo y mas poderoso vigor para acortar el plazo en que hayan de recogerse los ricos frutos que brindan los naturales elementos de prosperidad y riqueza de nuestro suelo. En efecto se ha comprendido ya por fortuna, y debido á los adelantos realizados, que no constituye la minería nuestra única, ni siquie-